

d'une solution de sublimé corrosif au 1000e et parfaitement essorées. Par dessus il met de la vaseline puis enveloppe le tout avec de la ouate hydrophile et bandage de soutien. Il laisse ce pansement 24 heures.

Dans les brûlures du 3e et 4e degré, il n'emploie pas de corps gras, mais saupoudre l'iodoforme, le salol, ou la gaze iodoformée en petits fragments, recouvre d'une étoffe imperméable et de ouate hydrophile, et change ses pansements toutes les 36, 45 ou 72 heures. Il dit "qu'une brûlure par le fait seul que le feu la produit, est aseptique. Il est donc inutile de faire des lavages ou de renouveler trop souvent les pansements." Suivant lui, le liniment oléo calcaire n'est utile qu'au moment même de la brûlure et à condition que l'huile d'olive soit bien stérilisée." (Concours médical).

M. le Dr A. Bidder emploie de préférence à tout autre topique, le thiol soit en poudre, soit en solution. La poudre de thiol est brune et se liquéfie facilement avec un peu d'eau. Le thiol ne cause aucune irritation des tissus et est à même de les prémunir contre toute infection. Il agit comme dessicant et anesthésique local ; il arrête sûrement l'accroissement des microorganismes, spécialement du strepto-coccus. Dans les brûlures anciennes, il vaut mieux laver d'abord avec une solution au bichlorure avant d'appliquer le thiol. L'acide salicilique mélangé au thiol forme une application des plus efficaces. (Arch. de Clin. Chir.)

La vaseline iodoformée est aujourd'hui d'un usage général, chez les enfants. Si on est arrêté par la crainte d'une intoxication par l'iodoforme on la remplace par la pommade de Stahl, ou une pommade composée de bismuth et d'acide borique.

Le Dr Wertheimer reproche à la pommade de Stahl d'être dépourvue de tout effet antiseptique. Pour remédier à cet inconvénient il ajoute un peu de thymol à la dite pommade qui est ainsi formulée :

R : Eau de chaux.....	60
Huile de lin.....	60
Thymol.....	0,05 à 0,10.
m. s. a.	

Avant d'appliquer cette pommade, on lave les parties brûlées, avec un peu d'eau boriquée chaude.

Comme cette pommade a l'inconvénient d'être trop poisseuse, on peut lui préférer la suivante :